

COMMUNIQUE DE PRESSE

Évènement Hydrogène à Évian-les-Bains (Auvergne-Rhône-Alpes) : un nouveau pas décisif vers une montagne durable

Un événement dédié à l'utilisation de l'hydrogène en montagne se tiendra le 25 juin prochain à Évian-les-Bains, au Palais des congrès. Il rassemblera les acteurs de ce secteur d'importance pour décarboner les activités en montagne.

Grenoble, le 11 juin – Cette journée de travail, organisée dans le cadre du projet européen AMETHyST par la Communauté de communes Pays d'Évian - Vallée d'Abondance, le pôle de compétitivité Tenerdis, l'agence régionale AURA-EE, le Cluster Eau lémanique, le SYANE, l'Agence économique du Chablais et le pôle de compétitivité CARA, réunira les principaux acteurs du secteur de l'hydrogène, des décideurs politiques et des entreprises innovantes pour discuter des dernières avancées et des perspectives de l'hydrogène comme source d'énergie durable, en particulier en zones de montagne.

Les régions montagneuses sont confrontées à des défis de taille en matière d'énergie, en raison de leurs conditions d'accès et climatiques complexes, et de besoins spécifiques en matière d'infrastructures de tourisme et de transport.

L'hydrogène peut apporter des solutions concrètes aux territoires de montagne pour leur permettre de s'adapter et lutter contre le réchauffement climatique.

- **Mobilité durable** : les véhicules à hydrogène peuvent fournir une alternative propre aux voitures et aux bus, voire aux engins spéciaux de déneigement, fonctionnant aux énergies fossiles, réduisant ainsi les émissions de CO2 et préservant la qualité de l'air en montagne, tout en offrant une réelle autonomie de fonctionnement.
- **Production et stockage localisés** : les installations de production d'hydrogène par électrolyse permettent une production locale et durable. Le stockage de l'hydrogène permet également d'assurer une fourniture énergétique continue malgré les variations de la production d'énergie renouvelable.
- **Applications industrielles** : les industries locales peuvent bénéficier de l'hydrogène comme source d'énergie propre pour leurs processus.

Auvergne-Rhône-Alpes est une région couverte à 70% de montagnes. Avec l'écosystème hydrogène présent, c'est donc un territoire propice à mener un tel projet.

L'objectif de l'évènement du 25 juin est de faire connaître et partager ces solutions, pour les promouvoir et les rendre cohérentes au regard des usages existants et des besoins futurs des territoires. La journée sera ainsi l'occasion pour les acteurs publics de découvrir les innovations récentes, les atouts et les limites de l'hydrogène pour nos territoires alpins, et d'échanger avec les acteurs du secteur.

Détails de l'évènement :

- Date : 25 juin 2024
- Lieu : Palais des Congrès, Quai Charles Albert Besson - 74500 Évian-les-Bains
- Heure : 9h30 – 17h00
- Entrée gratuite

Temps forts de la journée :

- 1. Restitution de l'étude de potentiel Hydrogène :** une étude a été menée l'année dernière sur le territoire de la Communauté de communes Pays-d'Évian – Vallée d'Abondance, et la collectivité en partagera les résultats pour la première fois.
- 2. Conférence :** les acteurs institutionnels échangeront sur les politiques nécessaires pour soutenir la transition énergétique, des deux côtés du Lac Léman, et sur les conditions nécessaires pour mettre en place un écosystème hydrogène en territoires de montagne.
- 3. Présentations de solutions et projets :** les entreprises présenteront leurs innovations en matière d'hydrogène, et les projets en cours ou à venir dans l'arc alpin.
- 4. Rencontres B2B :** des stands ainsi que des sessions de networking offriront des opportunités uniques d'échanges et de collaboration entre les entreprises et les collectivités.
- 5. Groupe de travail lacustre :** en fin de journée, les pôles de compétitivité Tenerrdis et CARA vous invitent à partager l'état des lieux et les avancées en matière de mobilité Hydrogène lacustre.

Inscription :

Les inscriptions, obligatoires, sont ouvertes sur le site <https://www.auvergnerhonealpes-ee.fr/qui-sommes-nous/reunions-et-inscriptions/reunion/rencontre-hydrogene-territoires-montagne-evian>. Nous encourageons les participants à s'inscrire rapidement.

En savoir plus sur le projet AMETHyST : <https://www.alpine-space.eu/project/amethyst/>



Co-financé par :



AMETHyST



Contact presse

Stéphanie Marquet, Responsable Communication

stephanie.marquet@auvergnerhonealpes-ee.fr

+33 (0)7 60 87 67 33